

ALBA nació con los más profundos sentimientos independentistas



por Roberto Morejón

Cuba, integrante del ALBA, Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, se congratula por la existencia de ese bloque ejemplo de solidaridad que cumple su aniversario 12, por iniciativa de los líderes Fidel Castro y Hugo Chávez.

El ALBA exhibe resultados palpables en diversos ángulos como el de la inclusión y bienestar humano como parte de los objetivos de integración trazados por los guías de Cuba y Venezuela y abrazados por el resto de los integrantes.

Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas y Venezuela son los miembros del ALBA que han materializado propósitos hermosos en materia de salud, educación y disfrute de las prerrogativas ciudadanas.

Ahí está la Operación Milagro planteada para atender padecimientos oftalmológicos en los países del ALBA y otros Estados, en beneficio de personas de escasos recursos.

La Operación Milagro devolvió la visión a más de seis millones de personas en América Latina y el Caribe y la meta es llegar a 10 millones en 20 años.

En la actualidad, Cuba mantiene 49 centros oftalmológicos en 13 países de la región, donde también se expande el método Yo sí puedo, creado para enseñar a leer y escribir a personas de escasas posibilidades financieras.

El método, diseñado por una pedagoga cubana, allanó el camino para que Venezuela en 2005, Bolivia en 2008 y Nicaragua en 2009 se declararan territorios libres de analfabetismo.

Al amparo del ALBA también creció PETROCARIBE, un mecanismo para la cooperación energética por el cual pequeños Estados insulares pudieron recibir crudo con sistemas de pago juiciosos, libres de lucro.

Cuba es un ejemplo donde florecen proyectos a cargo del ALBA, como se aprecia en el municipio de Venezuela, en la central provincia de Ciego de Ávila.

Un plan de desarrollo endógeno se ejecuta allí desde hace ocho años, encaminado a la reanimación y mejoramiento de la infraestructura de la producción agroalimentaria y la actividad social.

El Banco ALBA y Petrocaribe financian la construcción del nuevo aeropuerto internacional de Argyle, en San Vicente y las Granadinas, un viejo sueño de los habitantes de las islas del Caribe.

La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos, con 12 años de trabajo por la integración regional, se afianza en el presente como pilar para el desarrollo.

Los proyectos socio-económicos productivos en cartera están destinados a fortalecer la región y superar la lógica del modelo capitalista.

Si bien dificultades económicas obstaculizan concretar todos los planes, son válidos los principios fundacionales del ALBA, en particular la cooperación genuina, la justicia social y la complementariedad económica.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/115407-alba-nacio-con-los-mas-profundos-sentimientos-independentistas>



Radio Habana Cuba